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Pedro Miguel Planelles Riera,Presidente Comisión de Fiestas 
de Moros y Cristianos de Mutxamel

Son dos años sin fiestas, dos años en 
los que se han realizado algunos actos, 
pero sin fiestas, ¿Cómo se han vivido 
esos dos años desde la Comisión? Han 
sido dos años complicados, difíciles de asu-
mir. El primero de los años, estábamos con-
vencidos que iba a ser algo esporádico, que 
solo seria ese año y lo teníamos bastante 
asumido, pero el segundo fue un mazazo.  
Además de eso, veníamos de unas fiestas, 
las del 2019, también complicadas puesto 
que tuvimos que suspender varios actos y 
cambiar de ubicación algunos otros, con lo 
que estos dos años nos sentaron como un 
jarro de agua fría. No obstante, pensamos 
que se hizo lo que se debía hacer.
¿Hay alguna novedad respecto a años 
anteriores en el programa de actos? No, 
la verdad es que teníamos bastantes ideas 
y propuestas, pero se decidió no modificar 
nada, puesto que, además de ser nuestro 

último año, pensamos que lo mejor era vol-
ver a realizar nuestra fiesta tal y como la rea-
lizamos en 2019, esperemos que sin lluvia.
La pólvora sigue siendo uno de los gran-

des quebraderos de cabeza, ¿Cómo 
está la situación de la pólvora ahora 
mismo en el municipio? Como bien 
dices, es un quebradero de cabeza, 
pero en su momento nos supimos 
adelantar a la situación y antes de 
que entrara en vigor de manera 
obligatoria, nosotros ya nos aco-
gimos a ella y estamos bastante 
contentos, puesto que se regulari-
za lo que veníamos haciendo des-
de hace tiempo.
A pesar de ello, hay cosas que 

mejorar, entre ellas, los tramites bu-
rocráticos, que son bastante liosos y 

farragosos, cosa que antes no suce-
día, todo era más sencillo. No obstante, 

nuestro encargado del tiroteo trabaja de 
manera incansable para que todo nos sea 
más fácil.
Los cargos de 2019 tuvieron unas fies-
tas a medias debido a la lluvia, pero han 
durado dos años, ¿Cuáles son tus pa-
labras para los cargos salientes? Solo 
tengo palabras de agradecimiento. En 2019 
se tuvieron que adaptar a las circunstancias 
producidas por el tiempo y lo hicieron de una 
manera encomiable, facilitando en todo mo-
mento los cambios, propuestas e incluso la 
suspensión de determinados actos.
Además de ese año, durante estos dos 
años también han sabido adaptarse a la si-
tuación y han estado a nuestro lado en todo 
momento, parecían ya miembros de pleno 
derecho de la Comisión.
Un mensaje para los cargos entrantes de 
la Comparsa Xodios y Maseros Que dis-
fruten de cada segundo, de cada momento 
y de cada acto, que todo pasa muy rápido y 
cuando se quieran dar cuanta, ya han termi-
nado las fiestas. 
A parte de todo eso desearles lo mejor en 

este año tan importante para ellos, y ofre-
cerles todo mi apoyo y el de la Comisión de 
Fiestas para todo lo que necesiten. Que es-
tén tranquilos que desde la Comisión vamos 
a velar para que todo salga bien y vamos a 
estar siempre a su lado.
Ya se han ido realizando actos como la 
Presentación de Cargos o El Salvador 
¿Cuál es la opinión de la comisión so-
bre esos actos realizados? Que hay mu-
chas ganas de fiestas. Lo vivido el día de la 
Presentación de Cargos fue algo increíble, 
durante todo el pasacalle la Rambla estaba 
repleta de gente y luego en el Parque fue 
también algo increíble; pusimos mas sillas 
que nunca, cerca de 2000, y aun así, había 
gente de pie.
Lo mismo ocurrió el día de El Salvador, en el 
desfile de las banderas la gente estaba aba-
rrotando la Rambla, al igual que en la misa y 
en la Procesión.
En definitiva, después de dos años, la gente 
tiene, tenemos, muchas ganas de fiestas. 
¿Qué crees que necesitan las fiestas de 
Mutxamel para crecer? Voluntad e implica-
ción. Necesitamos evolucionar y adaptarnos 
a los tiempos de hoy en día, y con ello no 
quiero decir que se cambie al fin de sema-
na. Necesitamos sentarnos y ver de dónde 
veníamos y donde queremos llegar, ver que 
estamos con los mismos actos y horarios de 
hace años, cuando éramos poco mas de 
1000 festeros.
Respeto por parte de todos los festeros. 
Todos queremos estar de fiesta y no quere-
mos problemas ni quebraderos de cabeza, 
pero tiene que haber gente que organice los 
actos y lo mínimo que pedimos es respeto, 
algo que hoy en día falta, no solo en fiestas, 
sino también en la sociedad y por eso se 
transmite a nuestra fiesta.
Este es tu último año de presidente, ¿vol-
verás a presentarte? Hace unos años hu-
biera dicho que en pasar fiestas tomaríamos 
la decisión, pero esta vez la decisión está to-
mada desde hace un tiempo.

No, no voy a volver a presentarme. Es una 
decisión muy meditada y consensuada con-
migo mismo. Después de 14 años al frente 
de la Comisión y cerca de 8 años mas como 
comisionado, creo que llega el momento de 
dejar paso a otra gente. Habrá gente que no 
lo entienda, puesto que me conoce y sabe 
que esto me gusta, pero hay otra gente que 
estas fiestas lo va a celebrar.
Han sido años muy bonitos y a la vez du-
ros. Nadie pensaba que hubiéramos tenido 
que suspender nuestras fiestas durante dos 
años, pero las cosas han venido así. Me 
quedo con lo bueno, con la gente que he 
conocido, con la gente que le gusta trabajar 
por y para la fiesta, sin postureos, con todo 
ello es con lo que voy.
¿Cómo es la relación con el ayuntamien-
to en todo lo que tiene que ver con las 
fiestas? Es como si fuera una relación de 
pareja. Siempre hay altibajos, pero en líneas 
generales es cordial.
La comparsa Mozárabes lleva dos años 
desfilando en el municipio, ¿Cómo han 
encajado en las fiestas? La verdad que 
han encajado a la perfección, se han inte-
grado en la fiesta sin problemas y es algo 
normal, puesto que todos sus integrantes o 
la gran mayoría de ellos eran ya festeros de 
otras comparsas.
Es una comparsa formada por gente joven, 
con ganas de trabajar por y para la fiesta, 
desde su presidenta hasta el último compo-
nente, algo que hace falta en este mundo.
Desde aquí me gustaría aprovechar para 
darles muchos ánimos y desearles lo mejor, 
que no decaiga su fuerza, entereza y saber 
estar.
¿Cuál sería tu deseo para estas Fiestas 
de Moros y Cristianos 2022? Que se de-
sarrollen con normalidad, que el tiempo y las 
circunstancias nos respeten y que los fes-
teros dejemos de lado nuestras tristezas y 
problemas y volvamos a juntarnos, a sentir y 
a vivir nuestra fiesta como siempre lo hemos 
hecho.

“Después de dos años, la gente tiene, tenemos, muchas ganas de fiestas”
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Entrevista Sebastián Cañadas, alcalde de Mutxamel

Som Mutxamel
uHan sido dos años sin fiestas, ¿Cómo 
se ha vivido esta situación desde el ayun-
tamiento? Ha sido una situación complicada. 
Había que manejar la situación sanitaria y los 
festeros y ciudadanos de Mutxamel e intentar 
hacer entender que no se podían hacer fies-
tas fue complicado, pero lo entendieron. Lo 
peor ha sido lo largo que ha sido en el tiempo, 
han sido dos años.
En estos dos años, se han ido realizan-
do algunos actos, ¿Cuál es su opinión de 
esos actos? El día de las embajadas fue un 
acto que quedó muy bien. También fue un 
acto para poder pensar que este año ya si 
se podrían celebrar como lo vamos a hacer.
Este año, por fin podemos decir que hay 
fiestas y ya se han realizado algunos ac-
tos, ¿Qué le ha parecido todo lo realizado 
hasta ahora? No se si es por las ganas de 
fiesta, pero todo lo que se ha hecho hasta 
ahora todo ha sido más numeroso y vistoso. 
El Salvador fue un día especial, en la pre-
sentación de capitanes yo nunca he visto el 
parque tan lleno nunca. En definitiva, es de-
mostrar las ganas que se tiene por la fiesta.
Además, las fiestas de moros y cristia-

nos estrenan la distinción de fiestas de 
interés turístico autonómico, ¿un motivo 
más para celebrar estas fiestas? Ese es 
un evento diferencial este año muy importan-
te. En 2020 se consiguió el distintivo de Fies-
tas de Interés Autonómico. Nos concedieron 
ese distintivo por la espectacularidad, serie-
dad y majestuosidad de nuestras fiestas es 
reconocido en el mundo de la fiesta. 
¿Cuáles son los procesos que hay que 
realizar para que lleguen a nivel nacio-
nal? Para que unas fiestas lleguen a unos 
reconocimientos deben tener una repercu-
sión mediática acorde al reconocimiento. 
Ahora tenemos que pasar a un escalón más, 
hay que hacer que se vean a nivel nacional 
e internacional, sin olvidar lo local. Desde el 
Ayuntamiento estamos contratando y apos-
tando por medios nacionales para ir paso a 
paso creciendo y llegar al próximo objetivo, 
el nivel nacional.
¿Cuál es la relación entre el ayuntamien-
to de la Comisión de Fiestas? La relación 
es de colaboración entre todos, tanto la 
Comisión de Fiestas de Moros y Cristianos 
como con todas las demás como puede ser 
la Comisión del Ravalet o de otras fiestas del 

municipio.
¿Cuál es el acto que más espera? En 
cuanto a los actos religiosos, el día 9, acom-
pañar a la Mare de Deu de Loreto lo con-
sidero un día muy importante que además 
también congrega a mucha gente, del 
municipio y de fuera de él. Para mí el día 
10 es un día completo, desde la entrada 
de bandas hasta la entrada de Moros 
y Cristianos pasando por el himno y 
lo vivo con mucha intensidad, tanto 
como alcalde como también festero.
¿Qué le hace falta a Mutxamel y a 
sus fiestas para seguir creciendo? 
Como festero que soy y que también he 
estado dentro del consejo de presidentes, 
siendo presidente de la Comparsa Xodios y 
también presidente de la gestora por proble-
mas que hubo con una comisión tengo una 
opinión. El día 10, la Avenida Carlos Soler 
está llena, habría que replantearse algún acto 
para que los días 11 y 12 la rambla estuviera 
igual ya que los desfiles son muy parecidos. 
En definitiva, en mi opinión al segundo día 
habría que darle una vuelta, cada uno tendrá 
una opinión, pero esa es la mía.
Un mensaje para los festeros, vecinos y 

visitantes de Mutxamel. Que disfrutemos 
de las fiestas pero que lo hagamos desde 
la responsabilidad. Para el visitante decirles 
que somos muy hospitalarios, que vengan y 
lo disfruten.

l Tras dos años sin fiestas, Mutxamel va a vivir sus días grandes de Moros y Cristianos. Hablamos con Sebas-
tián Cañadas, alcalde del municipio para ver sus impresiones de cara a las fiestas que están por llegar.

“La espectacularidad, seriedad y majestuosidad de nuestras 
fiestas es algo reconocido en el mundo de la fiesta”

Som Mutxamel
uHan sido dos años sin fiestas, ¿Cómo 
se ha vivido esta situación desde la con-
cejalía? Con resignación, por que no era una 
situación que hayamos decidido nosotros si 
no que por las circunstancias nuestras fiestas 
no se podían celebrar. También se vivió con 
esperanza de que este 2022 se pudieran ce-
lebrar.
Durante estos dos años se fueron reali-
zando algunos actos, ¿Cuál es su opinión 
sobre esos actos? El acto de las embajadas 
fue un acto muy entrañable, la opinión de la 
gente fue positiva. Fue un gran trabajo que 
hicieron los embajadores en colaboración con 
la Comisión de Fiestas.
Este año, por fin podemos decir que hay 
fiestas y ya se han ido realizando algunos 

actos ¿Qué le ha parecido todo lo realiza-
do hasta ahora? Con la arrancada de la pre-
sentación de los cargos festeros se da el pis-
toletazo de salida, el día del Salvador, donde 
las banderas ya salieron a la calle y que con-
firmó que si hay fiestas además se han hecho 
distintos homenajes, tanto a los 50 años de la 
primera mujer capitana y los 30 años del him-
no de fiestas, también se ha realizado la gala 
homenaje del reconocimiento a las fiestas de 
interés autonómico, una deuda que el ayun-
tamiento tenía con las fiestas. Estamos en el 
buen camino, estamos empezando las fiestas 
con muy buen pie y está todo preparado para 
que el día 9, el día de nuestra patrona y el 10, 
11 y 12 todo salga en perfectas condiciones.
Además, las fiestas de moros y cristianos 
estrenan la distinción de fiestas de inte-
rés turístico autonómico, ¿un motivo más 
para celebrar estas fiestas? Es un trabajo 
de más de 150 años. La parte burocrática ha 
sido ahora con la colaboración entre el Ayun-
tamiento y la Comisión de Fiestas para que 
hayamos conseguido ese reconocimiento 
que las fiestas y el pueblo de Mutxamel me-
recen. Pero es un trabajo de muchos años 
anteriores, de nuestros antepasados que han 
ido potenciando y mejorando nuestras fiestas 
de Moros y Cristianos
¿Cuál es la relación entre el ayuntamiento 

de la Comisión de Fiestas? Es una relación 
fluida, trabajamos codo con codo ya que tanto 
el Ayuntamiento como las diferentes comisio-
nes estamos para que nuestra fiesta salga lo 
mejor posible. A nivel de logística y económi-
co, seguiremos potenciando ese trabajo por 
que la labor que se hace desde las distintas 
comisiones, de manera altruista es de alabar 
y de apoyar.
Algo que preocupa mucho a la Comisión 
de Fiestas de Moros y Cristianos es todo 
lo relacionado con la pólvora para las 
guerrillas de tiradores, ¿Qué papel juega 
en este punto el ayuntamiento? Nosotros 
presentamos una moción desde el ayunta-
miento al Ministerio de Industria para mejorar 
los precios de la pólvora y los repartos. He-
mos apoyado desde el primer momento a 
la Comisión de Fiestas en este tema para ir 
mejorando la situación para evitar el riesgo 
que supone tener tantos kilos de pólvora en 
un sitio. También intentar facilitar el trabajo a 
la Comisión de Fiestas y al propio festero para 
que, por ejemplo, se puede recoger la pólvora 
en un solo día y no en dos, máxime cuando 
uno de esos repartos es ya en plenas fies-
tas. Es una competencia que no es nuestra, 
si no del Ministerio de Industria. La parte del 
Ayuntamiento es la realización de los cursos 
que contamos con la ayuda de la Comisión 

de Fiestas que nos alivia el trabajo. Consegui-
remos que poco a poco las condiciones sean 
mejores sobre todo por los festeros y tiradores 
y también teniendo en cuenta que tiene que 
primar la seguridad ante todo.
¿Cuál es el acto que más espera? Deseo 
con muchas ganas el día de la entrada, el día 
grande de los desfiles, donde las capitanías 
van a sacar el trabajo de todo un año y todos 
estamos deseando ver a nuestras comparsas 
desfilar.
¿Qué le hace falta a Mutxamel y a sus fies-
tas para seguir creciendo? Trabajan en la 
misma línea que los estamos haciendo. Faltar 
no falta nada, lo que necesitamos es mante-
ner la ilusión, la esperanza, el trabajo y ese 
ambiente que caracteriza a Mutxamel junto a 
la unión de todos los estamentos de la fiesta 
ya que es lo más importante para que todos 
vayamos en la misma línea y es lo que en es-
tos últimos años hemos conseguido.
Un mensaje para los festeros y vecinos de 
Mutxamel. Desearles unas muy buenas feli-
ces fiestas, que podamos disfrutar las fiestas 
con responsabilidad teniendo en cuenta que 
esto no ha acabado, pero hemos sido respon-
sables y eso ha hecho que nuestras fiestas 
puedan celebrarse con toda la espectaculari-
dad y majestuosidad de siempre y que el pue-
blo de Mutxamel se merece.

Entrevista Rafael Pastor, concejal de fiestas de Mutxamel
“Todos estamos deseando ver a nuestras comparsas desfilar por la Avenida Carlos Soler”

l La pandemia dejó Mutxamel con dos años sin celebrar sus fiestas, este año por fin po-
demos afirmar que se van a celebrar. Hablamos con Rafael Pastor, concejal de fiestas del 
Ayuntamiento de Mutxamel sobre las tan esperadas fiestas.



¿Cuál es la sensación de ser los cargos 
después de dos años sin fi estas? Pues 
ya teníamos mucha ilusión antes de que 
pasara todo esto, así que dos años des-
pués, tenemos muchas más.
¿Cuándo entró a formar parte de 
estas fi estas y por qué? Desde bien 
pequeña, de la mano de mi abuelo 
Luis en el contrabando.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? La 
ilusión que tiene mi hermano por que 
algún día fuésemos capitanes.

¿Qué signifi ca para ti ser cargo en 
sus fi estas? Un honor, representarlas 

es algo único y maravilloso.
¿Cuál es el momento de la fi esta que 

espera con mayor expectación? Todos 
los momentos me encantan, pero la entra-
da estoy desenado que llegue.

¿Se siente respaldado por sus familia-
res, amigos, comparsa y comisión? Si, 
por todos ellos, formamos todos un gran 
equipo.
¿Qué mejoraría de las fi estas? Nada.
¿Qué es lo que más te gusta de las fi es-
tas y que es lo que menos? Lo que más 
el desfi le de las 
tardes, lo que 
menos la diana.
¿Qué deseo 
pediría durante 
estas fi estas? 
Que salga todo 
como lo tene-
mos pensado y 
disfrutemos mu-
cho de esta ex-
periencia única.
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María Esther Ruiz, capitana mora de la comparsa Xodios

“Ser un cargo en las fiestas es 
algo único y maravilloso”

Cargos Festeros 2022
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Alejandro Ruiz, capitán moro de la comparsa Xodios

Cargos Festeros 2022

¿Cuál es la sensación de ser los 
cargos después de dos años sin 
fi estas?Ilusión, mucha ilusión.
¿Cuándo entró a formar parte de es-
tas fi estas y por qué? A los seis meses, 
por que mi padre era xodio.

¿Qué le llevó a 
aceptar el car-
go? La ilusión 
de las ganas 
por la fi esta.
¿Qué signifi ca 
para ti ser car-
go en sus fi es-
tas? Un sueño 
hecho realidad.
¿Cuál es el 
momento de 
la fi esta que 

espera con mayor expectación?
La presentación de capitanes y la 
ansiada entrada.
¿Se siente respaldado por sus 
familiares, amigos, comparsa 
y comisión? Si, me siento muy 
respaldado por todos ellos.
¿Qué mejoraría de las fi es-
tas? Nada, mis fi estas son 
perfectas como son.
¿Qué es lo que más te gus-
ta de las fi estas y que es lo 
que menos? Me gusta todo de 
ellas.
¿Qué deseo pediría durante 
estas fi estas? Que todo el pue-
blo de Mutxamel disfrute al máximo 
de ellas y por supuesto que salga 
todo como esperamos.

“Deseo que todo el pueblo de Mutxamel 
disfrute de las fiestas al máximo”
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¿Cuál es la sensación de ser los car-
gos después de dos años sin fi estas?
Un sueño hecho realidad.
¿Cuándo entró a formar parte de 
estas fi estas y por qué? Hace unos 
años atrás, mis hijos me animaron a 
ello.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo?
La ilusión que tenían mis hijos.
¿Qué signifi ca para ti ser cargo 
en sus fi estas? Un gran orgullo 
como festera que soy.
¿Cuál es el momento de la fi esta 

que espera con mayor expecta-
ción? La entrada.

¿Se siente respaldado por sus fami-
liares, amigos, comparsa y comisión? 

Si, por todos ellos.
¿Qué mejoraría de las fi estas? No me-

joraría nada, está todo genial.
¿Qué es lo que más te gusta de las 
fi estas y que es lo que menos? Lo que 
más me gusta es el barraqueo de medio-
día y lo que menos es el tiroteo.
¿Qué deseo pediría durante estas fi es-
tas? Que salga todo bien y disfrutemos 
mucho.

Carmen Carrasco, abanderada mora de la comparsa Xodios

“Deseo que todo salga bien y
disfrutemos mucho de las fiestas”

Cargos Festeros 2022
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Isabel Gallud, abanderada cristiana de la comparsa Maseros

Cargos Festeros 2022

¿Cuál es la sensación de ser los cargos después de 
dos años sin fi estas? La sensación que me genera ser 
cargo festero tras dos años sin fi estas es Orgullo, ya que 
este ha sido uno de mis sueños desde que tengo uso de 
razón y más habiendo acumulado las ganas de fi esta de 
estos dos años pasados.  
¿Cuándo entró a formar parte de estas fi estas y por 
qué? Entré a formar parte de estas fi estas cuando tenía 
3-4 meses en los brazos de mis padres, debido a que mi 
familia siempre ha sido Masera. 
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Lo que me llevó a 
aceptar el cargo fue el conocimiento de mi madre de las 
ganas que tenía de ser Abanderada ya que en el Mig 
Any del 2022 mi madre fue buscando a quien quisiera y 
pudiera acompañarme en esta capitanía como mis Ca-
pitanes.
¿Qué signifi ca para ti ser cargo en sus fi estas? Para 
mi ser cargo signifi ca poder representar a mi comparsa, 
Los Maseros, como Abanderada y al bando cristiano en 
general. Además, personalmente, es todo un honor po-
der llevar en mi hombro la bandera cristiana. 
¿Cuál es el momento de la fi esta que espera con 
mayor expectación? El momento de las fi estas que 
más ansío es el día 10 de Septiembre, la Entrada, pero 

es el 3 de septiembre, cuando mi hermana, anterior 
abanderada de los Maseros 2016, me cederá su cargo 
frente a todos los componentes de la comparsa.
¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, 
comparsa y comisión? Desde el primer minuto 
me he sentido muy respaldada por aquellos más 
cercanos a mí que siempre me han apoyado.
¿Qué mejoraría de las fi estas? Como ya 
ha dicho Jose, personalmente no cambiaría 
nada de las fi estas ya que disfruto todos y 
cada unos de los minutos de estas.
¿Qué es lo que más te gusta de las 
fi estas y que es lo que menos? Coin-
cido con lo dicho por Jose, pero también 
me gusta la fi esta de día, el ambiente que 
se crea en nuestra barraca con la música 
de la mano de  “La Lira de Quatretonda”, 
los bailes, la comida, etc. Lo que menos 
me gusta de las fi estas es la pirotécnia 
fuera de hora.
¿Qué deseo pediría durante estas fi es-
tas? El deseo que yo pido para estas fi estas 
es salud para disfrutarlas y vivirlas que des-
pués de dos años, toca.

“Ser cargo en las fiestas ha sido uno de mis sueños desde que tengo uso de razón”
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¿Cuál es la sensación de ser los cargos después 
de dos años sin fi estas? Emoción y  alegría serían los 
adjetivos que utilizaría para describir el honor que me 
supone poder representar a nuestra comparsa, al ban-
do cristiano y a las fi estas de nuestro pueblo. Después 
de dos años sin fi estas volver siendo capitán es todo un 
orgullo.
¿Cuándo entró a formar parte de estas fi estas y por 
qué? Yo comencé a formar parte de las fi estas con un 
año de edad de la mano de mi madre porque siempre 
le ha hecho ilusión que mi primer traje festero fuese 
masero y, desde entonces, no he llevado ningún traje 
de otra comparsa. 
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Lo que me llevó 
a aceptar el cargo no tan solo fue la ilusión que me 
hacía ser Capitán Cristiano, sino la ilusión que vi en 
los ojos de mi madre cuando se anunció nuestra po-
sible capitanía.
¿Qué signifi ca para ti ser cargo en sus fi estas? 

Para mí el cargo de Capitán signifi ca responsabilidad 
debido a que somos la representación, en todos y cada 
uno de los actos ofi ciales, del pueblo y els seus festers.
¿Cuál es el momento de la fi esta que espera con 
mayor expectación? En general, espero todos los ac-

tos con la misma expectación, el tiroteo, la embajada, 
las cenas,...Pero el acto del que más ganas tengo es del 
desfi le de la Entrada porque es el momento en el que el 
boato, en el que tanto hemos trabajado, verá la Rambla, 
además podré hacer gala de mi traje de Capitán.
¿Se siente respaldado por sus familiares, amigos, 
comparsa y comisión? Sí, me siento respaldado por 
todos y cada uno de ellos desde el primer momento en 
el que anuncié que iba a ser cargo festero, cada uno 
desde su lugar en mi vida.
¿Qué mejoraría de las fi estas? Para mí las fi estas, tal 
y como están ahora, no deberían de sufrir ningún gran 
cambio, sin embargo, personalmente, añadiría en las 
embajadas, como hacen en algunos pueblos, episodios 
de combates entre ambos bandos.  
¿Qué es lo que más te gusta de las fi estas y que es 
lo que menos? Lo que más me gusta de las fi estas es 
poder compartirlas y disfrutarlas con mi escuadra “Els 
Camalets”. Por otra parte, lo que menos me gusta de la 
fi esta son los excesos de alcohol  y lo que estos conlle-
van (comas etílicos, peleas, etc.).
¿Qué deseo pediría durante estas fi estas? Mi deseo 
para estás fi estas es que las vivamos con muchísimas 
ganas e intensidad (Como si fueran las últimas).

Jose Pastor, capitán cristiano de la comparsa Maseros

“Después de dos años sin fiestas volver siendo capitán es todo un orgullo”

Cargos Festeros 2022
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Inma Gadea, capitana cristiana de la comparsa Maseros

Cargos Festeros 2022

¿Cuál es la sensación de ser los cargos después 
de dos años sin fi estas? La sensación que tengo 
de ser cargo tras dos años sin fi esta es de mucha 
responsabilidad ya que los festeros tenemos muchas 
ganas de poder salir a desfi lar rambla abajo. 
¿Cuándo entró a formar parte de estas fi estas y 
por qué? Como mis dos cargos, yo entré a formar 
parte de las fi estas desde bien pequeña, incluso an-
tes de nacer, siempre acompañada por mis padres o 
iaio. Comencé a salir porque mi familia siempre ha 
estado vinculada con los Maseros y a mis iaios les 
hacía ilusión que me vistiera y saliese.
¿Qué le llevó a aceptar el cargo? Primeramente, 
acepté el cargo porque Isabel, nuestra abanderada, 
nos pidió que la acompañasemos en esta aventura 
y también por la ilusión de mi padre al enterarse de 
la noticia. 
¿Qué signifi ca para ti ser cargo en sus fi estas? 
Signifi ca responsabilidad, saber estar, paciencia y ga-
nas ya que tenemos que estar siempre a disposición 
para los actos y no actos en los que se requiera nues-
tra presencia. 
¿Cuál es el momento de la fi esta que espera con 
mayor expectación? Lo que yo espero con mayor 

expectación son los desfi les, tanto de por la mañana 
como los de por la tarde.
¿Se siente respaldado por sus familiares, ami-
gos, comparsa y comisión? Desde que tomé 
la decisión de ser capitana he sido respaldada 
por todos aquellos que han estado a mi alre-
dedor ya fuera para preparar cosas como 
para disfrutar de los actos.
¿Qué mejoraría de las fi estas? Yo no 
mejoraría nada signifi cativo de las fi es-
tas.
¿Qué es lo que más te gusta de las 
fi estas y que es lo que menos? Lo 
que más me gusta de las fi estas es 
el ambiente que se encuentra en el 
pueblo de ilusión y ganas, lo que 
menos, como ya ha mencionado 
el Capitán, es el exceso de ingesta 
de alcohol de algunos que deriva en 
problemas que afecta al resto de fes-
teros.
¿Qué deseo pediría durante estas 
fi estas? El deseo que yo pediría es que 
la gente las disfrute, pero con cuidado.

“La sensación que tengo de ser cargo tras dos años sin fiesta es de mucha responsabilidad”
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Actos Festeros

Mutxamel ha conmemorado dos efemé-
rides muy importantes en su calendario 
festero. La primera de ellas ha sido los 50 
años de la primera mujer capitana. Ade-
más en 2020 se tenía que haber celebra-
do el 30 aniversario del himno de fiestas.
Por todo ello, la Comisión de Fiestas de 
Moros y Cristianos de Mutxamel organizó 
el pasado viernes una gala en conmemo-
ración de las dos fechas tan señaladas 
donde la emoción y alegría fueron la tóni-
ca dominante.
La gala comenzó con un pequeño concier-
to donde la Sociedad Musical L’Aliança de 
Mutxamel interpretó tres piezas de estre-
no, las tres de compositores del municipio 
como son Carlos Poveda y José Antonio 
Pastor Ruiz.
José Antonio Pastor Ruiz con una marcha 
cristiana llamada “Jove Capitanía Mase-
ra” decide componer esta marcha al ver 
la alegría que desprenden los tres cargos 
de la Comparsa Maseros al ostentar los 

cargos de capitanes y abanderada.
Carlos Poveda estrenó dos piezas como 
son José “El panaero”, un pasodoble es-
crito a José Moreno Sánchez por encargo 
de su hija y con claras referencias a la me-
lodía de la marcha “Els Pacos”, comparsa 
a la que pertenece el homenajeado.

“No canvies Mutxamel” es una rapsodia 
que el vecino y compositor de Mutxamel 
realiza para conmemorar el “Himne de 
Festes de Mutxamel”. Esta pieza recoge 
fragmentos de varias piezas y temas po-
pulares característicos de Mutxamel.
Seguidamente se dio el paso a agradecer 

a todas y cada una de las capitanas que 
desde 1972 hasta este año han sido las 
representantes de las fiestas.
Pedro Miguel Planelles, presidente de la 
Comisión de Fiestas quiere agradecer 
a todas y cada una de las capitanas, de 
todas las comparsas, tanto moras como 
cristianas su saber estar y representar a 
Mutxamel y sus fiestas como lo hicieron 
en su momento. “Este, es otro acto más 
previo a nuestras fiestas, la música y los 
cargos, en concreto las capitanas, son 
algo esencial para nuestra fiesta y es por 
eso que tenemos mucho que agradecer”
La gala terminó con la entrega de una pla-
ca a todas y cada una de las capitanas y 
con una gran foto de familia de todos los 
asistentes.
“Sois la fiesta” terminó diciendo Planelles 
refiriéndose a todas y cada una de las 
mujeres de la fiesta, hayan ostentado o 
no cargo festero en algún momento de su 
vida.

Emoción y alegría en la gala conmemorativa de los 
50 años de capitanas y los 30 del himno de fiestas

La primeras capitanas de las fiestas de Moros y Cristianos Las últimas capitanas de las fiestas de Moros y Cristianos

La Sociedad Musical L’Aliança de Mutxamel interpretó varias obras para con-
memorar los 30 años del himno de fiestas
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uLa experiencia del 
curso pasado con el 
trabajo con las agen-
das digitales como 
una herramienta inno-
vadora para mejorar 
la comunicación diaria 
con las familias fue un 
éxito y por eso este 
nuevo curso lo comen-
zamos implementan-
do estos nuevos ser-
vicios.
Seguimos mejorando 
nuestros proyectos 

pedagógicos, con el aprendizaje del inglés, la psicomotricidad y la introducción a las 
nuevas tecnologías a través de pizarras digitales como elementos fundamentales en 
nuestro objetivo de ir desarrollando cada vez más una educación integral y de calidad 

para nuestros alumnos.
Esto, sumado a las actividades que realizamos a lo largo del año, fomentan una relación 
estrecha entre escuela y familia en la tarea de educar a los más pequeños.
Somos un centro subvencionado por la Conselleria de Educación con el Bono Infantil, 
con unas instalaciones de más de 3.000 metros cuadrados, piscina, zonas de jardín 
e incluso nuestro propio huerto, en el que los niños cultivan todo tipo de alimentos. 
Nuestros menús están  elaborados en el propio centro, con productos de 1ª calidad 
y de nuestra comarca, bajo la atenta supervisión de nuestro experto nutricionista. 
Además, ofrecemos transporte gratuito a los municipios de Sant Joan y Mutxamel, con 
autobuses propios del centro. Nuestros servicios se completan con el gabinete psicope-
dagógico, que garantiza un seguimiento minucioso del proceso evolutivo de los niños 
en la crucial etapa de los primeros años escolares.
Casi 5 décadas avalan nuestra experiencia al servicio de la educación, desde que 
el centro abriera sus puertas en el año 1976. Varias generaciones de alumnos han 
pasado por nuestras aulas y desde entonces hasta ahora han cambiado muchísimas 
cosas, salvo nuestra pasión por seguir ofreciendo una enseñanza de calidad y el de-
seo de que nuestros chicos y chicas crezcan con alegría y descubran el mundo que 
les rodea.

Arrancamos un nuevo curso escolar en la Escuela Infantil “Els Xiquets” 

Mutxamel concede ayudas complementarias al 
alumnado del municipio que realice Erasmus

u ¿Eres universitario y recibes una beca 
Erasmus? ¿Estás empadronado en Mutxa-
mel y tienes menos de 35 años? Si todas 
las respuestas son positivas, estás de en-
horabuena, ya que el Ayuntamiento de Mu-
txamel ha lanzado un programa de ayudas 
complementarias destinadas a alumnado 
titulados superiores del municipio de Mutxa-
mel, beneficiarios del programa Erasmus, 
durante el curso 2021/2022.
El objetivo de la Concejalía de Educación, 
promotora de esta iniciativa, es ofrecer 
una ayuda complementaria de movilidad al 
alumnado con Becas Eramus 2021/2022, 
con la que podrán sufragar parte de los 
gastos ocasionados por el transporte y el 
alojamiento durante el curso 2021/2022. Es 
decir, puede ser que esos estudios a hayan 
finalizado o puede ser que sigan en acti-
vo, mientras que se pueda demostrar que 

forman parte del programa Erasmus 2021-
2022
El Ayuntamiento de Mutxamel destina una 
partida de 13.000 euros a estas ayudas, 
cantidad que será distribuida entre todas las 
personas que la solicitan. La ayuda máxima 
por alumno/a puede llegar hasta los 900 eu-
ros por curso, cantidad que puede ayudar a 
cubrir los gastos generados en las familias 
con estudiantes universitarios en cursos 
Erasmus. Este mismo lunes, 22 de agosto, 
se han publicado las bases en el BOP, por lo 
que las personas interesadas disponen de 
20 días hábiles para presentar su solicitud, 
por sede electrónica. Es decir, descontados 
los días festivos, el plazo de presentación fi-
naliza el 21 de septiembre. Una vez conce-
dida la subvención, el plazo de justificación 
acaba el 30 de noviembre de 2022.
Entre los requisitos para recibir la ayuda te-
nemos:
•Estar empadronado/a en Mutxamel desde 
al menos 1 año antes de la fecha de publi-
cación de la convocatoria
•Estar acreditado/a como becario/a Eras-
mus curso 2021/2022
•No sobrepasar los 35 años de edad
•No incurrir en las prohibiciones para ser be-
neficiario, establecidas en la Ley 38/2003, 
de 17 de noviembre, General de Subven-
ciones.
•Estar al corriente de las obligaciones fisca-
les y con la Seguridad Social



Local

Som Mutxamel Nuestro Periódico
12 I SEPTIEMBRE 2022

El pleno aprueba el proyecto de obra de la nueva biblioteca municipal 
que supera los 2,4 millones de euros tras la revisión al alza de precios

Som Mutxamel
u El pleno del Ayuntamiento de Mutxamel, reunido el viernes 
12 de agosto, en sesión extraordinaria, aprobó el proyecto de 
construcción de la nueva Biblioteca Municipal que, tal y como 
estaba previsto desde hace unos meses, se ubicará en dos 
antiguos inmuebles, propiedad municipal, situados en la pla-
za Ruzafa. De este emplazamiento, ubicado en pleno centro 
histórico de Mutxamel, se respetarán las fachadas, con sus 
balcones originales, y en su interior se construirá un complejo 
cultural de 1.245 metros cuadrados, repartidos en tres plantas, 
con espacio para biblioteca infantil, de adultos, salas de estu-
dios y aulas de actividades.
El proyecto final de construcción tiene un coste de 2.433.926,34 
euros, cifra en la que se ha incorporado la revisión de precios 

al alza que condiciona en la actualidad toda contratación pú-
blica. De este modo, sobre un presupuesto inicial del primer 
proyecto de 2.115.416,85 euros, el incremento de precios ha 
obligado a subir la dotación unos 300.000 euros más, lo que 
supone en torno a un 13%. En todo caso, se sigue contando 
con una subvención de la Diputación de Alicante de 440.704 
euros, cifra que debe verse ampliada al aplicarse la revisión 
de precios.  Asimismo, el coste redacción del proyecto 23.595 
euros.
La propuesta del equipo de Gobierno, formada por el Partido 
Popular y Ciudadanos, salió adelante con el apoyo de todos 
los grupos políticos (con 14 votos de los concejales del PP, 
Cs, Compromís, Podemos y Vox), y la abstención de los siete 
ediles del PSOE. En opinión del concejal de Cultura, Rafael 
García Berenguer, esta nueva biblioteca “busca potenciar el 
centro histórico tradicional y completar un eje cultural y de ser-
vicios que vertebra el municipio y lo dinamiza. Además, insiste 
el edil, la futura Biblioteca Municipal de Mutxamel se podrá in-
corporar el servicio a la Red de Bibliotecas de la Generalitat, a 
la que no puede ahora por no cumplir los requisitos de espacio 
y personal.
En las dependencias actuales de la biblioteca de Mutxamel, 
situada en el edifico de Casa de Cultura, se ubicará el futuro 
Museu Arcadi Blasco, un emplazamiento que cuenta con el 
apoyo de los hijos del prestigioso artista de Mutxamel. “Una 
vez desaparecido Arcadio Blasco -comenta Rafael García Be-
renguer-, sus hijos son los únicos representantes del artista. 
Así lo dejó escrito en el primer convenio que se firmó y en el 
actual, firmado el pasado mes de abril, que viene a ratificar 
esa voluntad de crear el museo del artista en la Casa de Cul-

tura siempre con la implicación de la Universidad de Alicante”, 
añade el concejal de Cultura.

Polos de atracción culturales
Para el edil García Berenguer, “mucho más que una reestruc-
turación de espacios culturales, ahora planteamos una nueva 
forma de entender nuestra ciudad. Un gran eje cultural y de 
servicios que vertebra nuestro municipio y lo dota de polos de 
atracción con elementos tan importantes como el auditorio-
teatro y su programación cultural, el futuro Museu Arcadi Blas-
co en la Casa de Cultura, el Parc Municipal El Canyar de les 
Portelles, epicentro de nuestras noches veraniegas, el Con-
servatorio Municipal Profesional, las oficinas municipales, el 
nuevo Mercado Municipal con su plaza, la Escuela de Música 
de la Alianza y la nueva biblioteca en el centro histórico”.
El edil agradeció el apoyo recibido por parte de la mayoría de 
los grupos políticos y se mostró satisfecho por el hecho de que 
finalmente la biblioteca vaya a ser una realidad, reconociendo 
que se ha demorado en el tiempo «porque ha sido un proyec-
to muy trabajado, supervisado y con muchas subsanaciones 
que ha dilatado el resultado final». Además, García Berenguer 
comentó que, a partir de septiembre, cuando acaben las va-
caciones del equipo redactor, se dará a conocer con detalle 
el proyecto de la nueva biblioteca, que será “un espacio vivo, 
abierto y polifuncional, donde el libro, el estudio, las nuevas 
tecnologías, la formación, el trabajo cooperativo y las activi-
dades de animación lectora tengan todo el protagonismo. 
Además de mejorar las condiciones de trabajo del personal y 
ampliar el horario de apertura», recalcó el edil en su interven-
ción en el pleno.

Imagen de la votación del pleno

El futuro complejo cultural, de 1.245 metros cuadrados, cumplirá los requisitos para que Mutxamel vuelva a entrar en la 
red de Bibliotecas de la Generalitat

Audioprotesista. Violeta Jacobo 
La SALUD AUDITIVA es un factor 
clave para tener una buena calidad 
de vida. Los SONIDOS tienen una 
base importante en nuestro dia a 
dia y por eso nuestro SENTIDO 
DEL OIDO forma un papel funda-
mental en nuestras actividades.
Pero es normal que los el paso de 
los años u otras causas se vaya 
perdidendo audicion.
Las personas en su dia a dia notan 
que escuchan menos de lo normal 

o incluso lo notan sus acompañan-
tes, y para evaluar y diagnosticar 
esta perdida de audicion  es neces-
rio realizar una PRUEBA AUDITI-
VA.
Gracias a la perdida auditiva po-
demos tener un estudio del estado 
del oido y averiguar si el paciente 
oye bien o tiene perdida auditiva 
y determinar en que grado se en-
cuentra.
POR ESO NO DUDE EN HACER-
SE UNA PRUEBA AUDITIVA.

¿Qué es una prueba auditiva?

Som Mutxamel
uEl Ayuntamiento de Mutxamel, a través 
de la concejalía de Promoción y Desarrollo 
Económico y la Agencia de Desarrollo Lo-
cal, ha lanzado de nuevo la iniciativa Bo-
nos Consume Mutxamel, en colaboración 
con Facpyme (Federación de Comercio y 
Pymes de la Provincia de Alicante), para 
la recuperación del sector comercial, muy 
afectado por la pandemia del Covid-19. 
Para dar a conocer todos los detalles de 
la campaña se ha celebrado hoy una rue-
da de prensa en la que han intervenido el 
alcalde de Mutxamel, Sebastián Cañadas; 
el concejal de Promoción y Desarrollo Eco-
nómico, Antonio Sola; y el presidente de la 
Asociación de Comerciantes de Mutxamel, 
José Navas.
El alcalde de Mutxamel, Sebastián Caña-
das, que a su vez es el diputado provincial 
de Desarrollo Económico y Sectores Pro-
ductivos, ha comentado que se haya logra-
do canalizar estas ayudas de la Diputación 
a través de los ayuntamientos, “donde se 
está realizando un gran trabajo para que 
la campaña salga adelante”. Cañadas ha 
puesto como ejemplo de buen trabajo la 
Agencia de Desarrollo Local (ADL) de Mu-
txamel, que ha realizado un gran esfuerzo 
para que los Bonos Consumo sean una 
realidad en este municipio”, ha añadido el 
alcalde. Sebastián Cañadas también ha 
recalcado que para adquirir algún Bono 
Consume Mutxamel no hay que estar 
empadronado en la localidad. “Se puede 
participar ya seas o no seas vecino, lo im-
portante es que la compra se realice en 
Mutxamel y los usuarios vengan a nuestro 
municipio”, ha incidido Cañadas. 
Por su parte, el concejal de Promoción y 
Desarrollo Económico de Mutxamel, An-
tonio Sola, ha puesto como ejemplo los 
Bonos Consume como un “apoyo claro y 
concreto a los autónomos y a las pymes, 
que son la base de tejido económico de 
la localidad”. El edil ha puesto de mani-
fiesto el aumento de dotación económica 
de la campaña, ya que “en 2021 alcanzó 
los 80.000 euros y en 2022, con la ayuda 
de la Diputación de Alicante, ha superado 
los 260.000, lo que supone un incremento 
superior al 300% y, por tanto, mucho más 
dinero en circulación, puesto a disposición 
de los comercios y los negocios locales”, 
ha añadido Sola.   

Esta nueva edición de bonos al consumo 
permite disfrutar del comercio, la hostelería 
y los servicios, al tiempo que se ayuda a di-
namizar la economía local. El presupuesto 
de la campaña asciende a 133.562 euros, 
que es la ayuda concedida por la Diputa-
ción de Alicante al Ayuntamiento de Mutxa-
mel para el fomento al consumo por medio 
de Bono-Consumo, anualidad 2022. Al ser 
una campaña en la que el consumidor rea-
lizar sus compras a través de bonos que 
ha adquirido previamente a mitad de pre-
cio, el impacto en la economía local es, por 
tanto, doble. Es decir, los Bonos Consume 
Mutxamel aportarán al comercio local un 
impacto en ventas de 267.124 euros.
A esta inversión se añade una subvención 
de 18.108 euros concedida por el Ayun-
tamiento de Mutxamel a Facpyme como 
entidad colaboradora para el desarrollo de 
la campaña. Será la Federación Alicantina 
de Comercio la que gestione la web www.
mutxamelbonosconsume.es. A través de 
esta página web, ya activa, arranca la pri-
mera fase de la campaña, la de captación 
de empresas, donde las empresas pueden 
registrarse desde hoy, 23 de agosto, hasta 
el final de la campaña, el 30 de septiembre. 
La segunda fase se dedica a la difusión de 
los bonos para que lleguen a la ciudadanía 
y, por último, a partir del 1 de septiembre se 
abre la tercera fase, dedicada al consumo 
de los bonos en los comercios y negocios 
locales. Del 1 al 30 de septiembre, cada 
persona, con su DNI, puede descargar por 
medio de esa misma plataforma de pago 
una serie de bonos por valor de 10, 20, 50 
o 100 euros, de los que paga la mitad de 
su importe. Es decir, si adquieres un bono 
de 100 euros, pagas 50 y los otros 50 eu-
ros los aporta el Ayuntamiento gracias a la 
subvención de la Diputación Provincial.
Dos días de atención presencial 
A la vista de los resultados del año anterior, 
en esta edición se han eliminado los bo-
nos de 5 euros, que apenas tuvieron uso 
en 2021. Además, personal de Facpyme 
atenderá de forma presencial los días 5 y 
6 de septiembre en el Casal de la Tercera 
Edad, donde ayudarán a reducir la brecha 
digital ya que atenderá de forma presen-
cial a personas, con independencia de su 
edad, que no puedan adquirir los bonos 
mediante herramientas digitales.
Cada bono será canjeable en una única 

compra, es decir, un bono no se puede 
canjear en dos compras diferentes. Cada 
persona podrá adquirir un máximo de bo-
nos por valor de 100 euros por DNI, de los 
que se abonarán un máximo de 50 euros 
por parte del consumidor y podrán can-
jearse desde el 1 al 30 de septiembre de 
2022, ambos incluidos, en los comercios y 
empresas de servicios y hostelería que se 
hayan adherido al programa. En la página 
web www.mutxamelbonosconsume.es se 

puede encontrar toda la información, ade-
más del listado de comercios y empresas 
adheridas a la campaña. Los Bonos Con-
sume Mutxamel se compran en una pla-
taforma online, por lo que se debe utilizar 
una tarjeta de pago. Podrá adquirir bonos 
cualquier persona, residentes y no resi-
dentes en el municipio de Mutxamel. Los 
bonos que no se gasten antes del 30 de 
febrero de 2022 no se reembolsarán ni se 
podrán utilizar más adelante.
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Mutxamel presenta su segunda campaña de Bonos Consume

Las empresas pueden registrarse a partir de hoy, 23 de agosto, para que los usuarios aprovechen la campaña a 
lo largo de todo el mes de septiembre

l Mutxamel pone en marcha de nuevo los Bonos Con-
sume, una campaña de apoyo a las empresas y el comer-
cio local que generará un impacto en ventas superior a 
267.000 euros a lo largo del mes de septiembre. Del 1 al 
30 de septiembre de 2022, la ciudadanía podrá hacer 
uso de esta campaña de descuentos en comercios locales 
mediante la cual, el comprador adquiere productos a mi-
tad de precio y el vendedor logra incrementar sus ven-
tas mientras se beneficia de las ayudas concedidas por el 
Ayuntamiento de Mutxamel y la Diputación de Alicante.

El alcalde de Mutxamel, Sebastián Cañadas junto al concejal de Promoción y Desarro-
llo Económico de Mutxamel, Antonio Sola y el presidente de la Asociación de Comer-
ciantes de Mutxamel, José Navas en la presentación de los bonos


